

參考文獻

- 丁金松(2001)。國小「自然與生活科技」學習領域課程決定之行動研究。國立台北師範學院課程與教學研究所碩士論文，未出版。
- 王永進(2003)。學校領域教學研究會的運作及其功能。台灣師範大學物理研究所碩士論文，未出版。
- 王保進(1996)。教育指標基本概念之分析。教育研究資訊，4(3)，1-17。
- 李安明(1997)。我國國小校長教學領導之研究。行政院國家科學委員會專題研究計畫成果報告，計畫編號 NSC86-2413-H-134-006。
- 徐超聖、李明芸(2005)。課程領導與教學領導關係之研究。教育研究與發展，1(1)，129-154。
- 教育部(2003)。國民中小學九年一貫課程綱要。台北：教育部。
- 教育部(2003)。97年國民中小學九年一貫課程綱要。台北：教育部。
- 張志豪(2004)。國中自然與生活科技學習領域召集人角色與職責之研究。台灣師範大學工業科技教育研究所碩士論文，未出版。
- 張鈿富(1996)。臺灣地區教育指標建構之研究。教育研究資訊，4(3)，18-40。
- 黃光雄(1988)。教學原理。台北市：師大書苑。
- 黃光雄、楊龍立(2000)。課程設計：理論與實際。台北市：師大書苑。
- 黃善美(2002)。自然與生活科技學習領域課程小組的任務與運作初探。教師之友，43(5)，26-32。
- 黃嘉雄(2002)。九年一貫課程改革的省思與實踐。台北：心理。
- 黃嘉雄(2004)。2001年修訂之布魯姆(B.S. Bloom)認知領域目標分類：其應用與誤用。國民教育，45(2)，59-72。
- 黃嘉雄、洪福財、黃永和、蔡明學、陳淑珣、周慧玲(2008)。國小教師教學基本能力指標。國民教育，48(4)，60-67。
- 臺北縣政府(2001)。臺北縣公私立國民中小學課程發展委員會設置要點。九十北府教學字第185130號函，90年5月20日。
- 葉淑儀(譯)(1999)。L. Lambert, D. Walker, D. P. Zimmerman, J. E. Cooper, M. D. Lambert, M. E. Gardner, & P. J. F. Slack 著。教育領導：建構論的觀點(The constructivist leader)。台北：桂冠。
- 蔡宗河(2005)。英國學科領導人標準對我國教師專業發展的啟示。教育研究集刊，51(3)，101-133。

- 蔡宗河(2006)。學校組織之中層管理：以英國學科層級之課程領導為例。教育政策論壇，9(3)，99-127。
- 蔡宗河(2008)。國民小學學習領域課程領導之研究。國立新竹教育大學教育學系博士論文，未出版。
- 顏惠君(2005)。學習領域課程小組課程決定之個案研究：以國中語文領域國文科為例。國立台灣師範大學教育研究所碩士論文，未出版。
- 羅虞村(1986)。領導理論研究。台北市：文景。
- Aubrey-Hopkins, J., & James, C. (2002). Improving practice in subject departments: The experience of secondary school subject leaders in Wales. *School Leadership & Management*, 22(3), 305-320.
- Bell, D., & Ritchie, R. (1999). *Toward effective subject leadership in the primary school*. Buckingham: Open University Press.
- Bennett, N., Newton, W., Wise, C., Woods, P. A., & Economou, A. (2003). *The rule and purpose of middle leaders in school*. Nottingham: NCSL.
- Blase, J., & Anderson, G. L. (1995). *The micropolitics of educational leadership: From control to empowerment*. London: Cassell.
- Busher, H. (2006). *Understanding educational leadership: People, power and culture*. Buckingham: Open University Press.
- Busher, H., Harris, A., & Wise, C. (2000). *Subject leadership and school improvement*. London: Paul Chapman.
- Crowther, F., Kaagan, S. S., Ferguson, M., & Hann, L. (2002). *Developing teacher leaders: How teacher leadership enhances school success*. Thousand Oaks, California: Corwin Press
- Day, D. V., Gronn, P., & Salas, E. (2004). Leadership capacity of teams. *The Leadership Quarterly*, 15, 857-880.
- DfES. (2001). *Subject Leader Mentor Training Programme*. London: DfES.
- Fleming, P. (2000). *The art of middle management in secondary schools: A guide to effective subject and team leadership*. London: David Fulton.
- Fletcher-Campbell, F. (2003). Promotion to middle management: Some practitioner's perceptions. *Educational Research*, 45(1), 1-15.
- Glatthorn, A. A. (1997). *The principals as a curriculum leader: Shaping what is taught and tested*. Thousand Oaks, California: Corwin Press.

- Gronn, P. (2003). *The new work of educational leaders: Changing leadership practice in an era of school reform*. London: Paul Chapman.
- Harris, A. (2008). *Distributed school leadership: Developing tomorrow's leaders*. New York: Routledge.
- Harris, A., Busher, H., & Wise, C. (2001). Effective training for subject leaders. *Journal of In-Service Education*, 27(1), 83-94.
- Harris, A., & Day, C. (2003). From singular to plural? Challenging the orthodoxy of school leadership. In N. Bennett & L. Anderson (Eds.), *Rethinking educational leadership: Challenging the conventions* (pp. 89-99). London: Sage.
- Harris, A., Jamieson, I. M., & Russ, J. (1997). A study of effective departments in secondary school. In A. Harris, N. Bennett & M. Preedy (Eds.), *Organizational effectiveness and improvement in education* (pp. 147-161). Buckingham: Open University Press.
- Harris, A., & Lambert, L. (2003). *Building leadership capacity for school improvement*. Buckingham: Open University Press.
- Harris, A., & Muijs, D. (2005). *Improving schools through teacher leadership*. Buckingham: Open University Press.
- Hoult, E. (2002). Learning to lead: The implications of the standards for subject leaders in England. *Journal of In-Service Education*, 28(3), 475-494.
- Lambert, L. (2002). Toward a deepened theory of constructivist leadership. In L. Lambert, D. Walker, D. P. Zimmerman, J. E. Cooper, M. D. Lambert, M. E. Gardner & M. Szabo (Eds.). *The constructivist leader* (2nd ed.) (pp. 34-62). New York: Teachers College, Columbia University.
- Lambert, L., Walker, D., Zimmerman, D. P., Cooper, J. E., Lambert, M. D., Gardner, M. E., & Szabo, M. (Eds.). (2002). *The constructivist leader* (2nd ed.). New York: Teachers College, Columbia University.
- Little, J. W. (1993). Teachers' professional development in a climate of educational reform. *Educational Evaluation and Policy Analysis*, 15(2), 129-151.
- Middleton, J. A., & Coleman, K., (2007). The development of leadership in mathematics: Cases of urban reform. In A. B. Danzig, K. M. Borman, B. A. Jones & W. F. Wright (Eds.), *Learner-centered leadership: Research, policy, and practice* (pp. 131-148). Mahwah, New Jersey: Lawrence Erlbaum Associates, Inc.
- Murphy, J. (2005). *Connecting teacher leadership and school improvement*. Thousand Oaks, California: Corwin Press.

- Pavlou, D. (2004). *Teachers leaders and reflective practitioners: Building the capacity of a school to improve by promoting research and reflection*. Nottingham: NCSL.
- Poetter, T. S., & Badiali, B. J. (2001). *Teacher leader*. New York: Eye On Education.
- Riley, D., Mulford, B. (2007). England's National College for School Leadership: A model for leadership education? *Journal of Educational Administration*, 45(1), 80-98.
- Scribner, J. P., Sawyer, R. K., Watson, S. T., & Myer, V. L. (2007). Teacher teams and distributed leadership: A study of group discourse and collaboration. *Education Administration Quarterly*, 43(1), 67-100.
- Siskin, L. S. (1994). *Realms of knowledge: Academic departments in secondary schools*. London: Falmer Press.
- Spillane, J. P. (2006). *Distributed leadership*. San Francisco, California: Jossey-Bass.
- Spillane, J. P., Diamond, J. B., & Jita, L. (2003). Leading instruction: The distribution of leadership for instruction. *Curriculum Studies*, 35(5), 533-543.
- Spillane, J. P., Halverson, R., & Diamond, J. B. (2004). Towards a theory of leadership practice: A distributed perspective. *Curriculum Studies*, 36(1), 3-34.
- Storey, A. (2004). The problem of distributed leadership in school. *School Leadership & Management*, 24(3), 249-265.
- TTA. (1998). *National standards for subject leaders*. London: TTA.
- Turner, C. (2007). Leading from the middle: Dealing with diversity and complexity. *School Leadership & Management*, 27(5), 401-403.
- Wallace, M. (2002). Modeling distributed leadership and management effectiveness: Primary school senior management teams in England and Wales. *School effectiveness and school improvement*, 13(2), 163-186.
- Whitaker, K. S. (2003). Principal role changes and influence on principal recruitment and selection: An international perspective. *Journal of Educational Administration*. 41(1), 37-54.
- Wise, C. (2003). Leaders of subject communities. In N. Bennett & L. Anderson (Eds.), *Rethinking educational leadership* (pp. 131-142). London: Sage.
- Yukl, G. A. (2002). *Leadership in organizations* (5th ed.). Upper Saddle River, New Jersey: Prentice-Hall.
- Zepeda, S. J., Mayers, R. S., & Benson, B. N. (2003). *The call to teacher leadership*. New York: Eye On Education.